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ное финансирование проектов. Потому
что мы живем рывками: выиграл грант
— значит, у тебя есть деньги на реализа-
цию проектов, на зарплату коллектива. Но
что такое грант? Это ограниченность во
времени, ведь максимальная жизнь про-
екта — год, полтора. А коллектив, пусть
даже небольшой управленческий аппарат,
не может существовать год-полтора, от-
сюда и проблема кадрового ресурса. Мне
думается, один из вопросов, которые дол-
жны рассмотреть законодатели и Мини-
стерство экономического развития, — воз-
можность выигрывать гранты не на год, а
на три, пять, десять лет, потому что это
гарантирует развитие социально ориен-
тированных программ, самой организа-
ции. Взять, например, наш центр — он
ориентирован на конкретные семьи с
детьми-инвалидами, на детдомовцев...

— Я знаю, что «Кедр» вывозит таких
детей на  остров Коневец, там проходит
ежегодный фестиваль «Остров надеж-
ды»...

— Да, мы пишем специальную про-
грамму, и к нам через комитет по моло-
дежной политике, комитет по образова-
нию приезжают по социальным путевкам
дети-инвалиды, ребята из многодетных
семей. Мы сами путевки не продаем.

— Мы видим, что каждый год появ-
ляются какие-то новые благотвори-
тельные организации. Легко ли создать
фонд? На что обратить внимание?

— Думаю, тем, кто владеет компьютер-
ной грамотностью, легче всего — вся ин-
формация есть в Интернете. Если кто-то
захочет кому-то оказать помощь, для на-
чала ему нужно обратиться в районные
отделы, поискать информацию в офици-
альных источниках.

— А не забюрократизирован ли у нас
этот процесс?

— Нет. Самому создать благотвори-
тельный фонд можно — здесь я не вижу
проблемы. Проблема в другом — решить,
чем ты будешь заниматься и на кого ори-
ентироваться в плане финансирования
своих проектов — на бюджет ли, на спон-
соров... Но надо понимать, что государство
не должно абы кому раздавать деньги и
что чиновники несут ответственность за
неправильное распределение средств. Во-
обще здесь вопрос в другом — нужно, что-
бы в наше общество вернулась нравствен-
ность, чтобы люди себе отдавали отчет в
том, что обманывать грешно.

— Тем не менее общество сотрясают
скандалы — то неэффективно исполь-
зовали средства, то собранные деньги
не доходят до адресата...

— Я понимаю горе родителей, детей,
но от мошенников, к сожалению, никто
не застрахован. Увы, наше общество не-
совершенно. Меня печалит нравственная
деградация — это почва для чего угодно.
Думаю, что государство должно лучше
организовывать помощь больным детям,
чтобы не получалось так, что у нас квоти-
рования  не хватает на всех болящих.

ДЕЛАЕМ ВАРЕЖКИ,

РАЗРИСОВЫВАЕМ

ФУТБОЛКИ

Депутат Анастасия МЕЛЬНИКОВА
входит в комиссию по социальной поли-
тике и здравоохранению и часто участву-
ет в благотворительных проектах — не-

давно учила детей делать варежки, разри-
совывать футболки. Были у нее мысли
организовать и собственный благотвори-
тельный фонд, но страх, что люди будут
думать, будто бы ей лично что-то надо кро-
ме помощи больным детям, всегда оста-
навливал.

— Многие фонды просят о помощи, —
рассказала «Вечёрке» Анастасия Мельни-
кова, — и я стараюсь участвовать в проек-
тах тех фондов, которые действительно
занимаются благими делами, где нет ни-
какого стяжательства. Ведь не секрет, что
есть случаи, когда благотворительным
фондом прикрывались для отмывания де-
нег.

— А как узнать, какой фонд действи-
тельно занимается благими делами, а
у кого только благотворительная «вы-
веска»?

— Я знакомлюсь с его организатора-

ми, смотрю, в каких они участвовали
благотворительных акциях, кому конк-
ретно помогли, и если вижу, что это дей-
ствительно достойные люди, которые пе-
кутся о сиротах, то стараюсь им помочь.
Так было и с фондом, который проводил
благотворительный мастер-класс, когда
я варежки помогала детям делать, — я
же раньше не знала организаторов, но
когда познакомилась с ними и стала об-
щаться с детками, то поняла, что они за-
нимаются благими делами. Иногда мои
знакомые рекомендуют мне работать с
каким-то фондом. И я прошу своих по-
мощников проверить деятельность фон-
да с точки зрения законности. Но мне спо-
койнее, если это адресная помощь конк-
ретному ребенку, конкретному детскому
дому, а не просто просьба перечислить на
какой-то счет деньги.

— Вы участвуете в мастер-классах,
различных акциях, а
н е п о с р е д с т в е н н о
деньгами помогае-
те?

— Когда у меня
была такая возмож-
ность, помогала, а ког-
да не было, искала
спонсоров. Вообще
каждый раз все по-раз-
ному происходит: кто-

РОССИЙСКАЯ

СИСТЕМА ПОМОЩИ

НУЖДАЮЩИМСЯ

ДО СИХ ПОР НЕПРОЗРАЧНА

И ХАОТИЧНАфондов?
столько

«Я всегда говорю: если хочется
кому-то помочь, то лучше по-
мочь конкретным людям, кого
ты знаешь, — соседу или сосед-
ке, например, а не отсылать
деньги на непонятные счета».

«Если организато-
ров проштрафив-
шихся фондов бу-
дут заставлять воз-
вращать украден-
ные деньги и они
будут знать, что им
грозит три-четыре
месяца мести ули-
цы города, мыть об-
щественные туале-
ты, то, думаю, они в
себя придут».

то просит привезти памперсы, лекарства,
кому-то нужны игрушки, а кому-то про-
сто внимание. Недавно я договорилась,
чтобы для сирот провели экскурсию по
Мариинскому дворцу... Надеюсь, смогу
материально помочь фонду «Ренессанс»,
который организует детские балы в раз-
ных дворцах Петербурга — в Юсуповс-
ком, в Павловске, в Михайловском зам-
ке, — на них приезжают дети из детских
домов, и для них это впечатление на всю
жизнь.

— А каким, на ваш взгляд, должно
быть наказание для жульнических
фондов?

— Конечно, должна быть администра-
тивная ответственность, большие штра-
фы. Но я не столько за материальное на-
казание, хотя то, что украл, безусловно,
должен вернуть, сколько за общественные
работы. Мне очень нравится западная си-
стема, когда даже звезды, если провини-
лись, метут улицы — такая работа на бла-
го города мне импонирует. И если органи-
заторов проштрафившихся фондов будут
заставлять возвращать украденные день-
ги и они будут знать, что им грозит три-
четыре месяца мести улицы города, мыть
общественные туалеты, то, думаю, они в
себя придут. Правда, в каждом отдельном
случае нужно смотреть на степень цинич-
ности, размер украденного — если ты со-
бираешь деньги на умирающего ребен-
ка, а сам едешь на Багамы, то тут, на мой
взгляд, уже надо заводить уголовное дело.

— Анастасия, у нас чуть ли не при
каждом детдоме, больнице есть какая-
то благотворительная организация.
Как вы думаете, может, лучше их объе-
динить в несколько крупных фондов,
чтобы их работу контролировало госу-
дарство, чтобы не распылялись собран-
ные средства?

— Усовершенствовать деятельность
фондов надо — возможно, кому-то необ-
ходимо объединиться, чтобы эффективнее
работать. Но думаю, если небольшие фон-
ды помогают, то я бы не препятствовала
их деятельности.

— А как вы оцениваете российскую
благотворительность?

— У нас ее очень мало. Да, есть мецена-
ты, есть фонды, но мы не очень активны,
чтобы помочь ближнему. У нас много обес-
печенных людей, которые могли бы мно-
гое сделать на ниве благотворительности.
Их надо привлекать, возможно, государ-
ству нужно поощрить бизнесменов, сде-
лать более гуманным налогообложение,
чтобы заинтересовать их, ведь историчес-
ки на Руси меценаты помогали своему на-
роду, и надо эти традиции продолжать.

Подготовила Людмила КЛУШИНА
Фото Интерпресс

Анастасия Мельникова старается помогать конкретным людям.


